

López Miras: «Quieren que comulguemos el resto de comunidades autónomas, cuando es una estafa»

«Perjudica a la Región para satisfacer las ambiciones de Núñez Feijóo», reprocha desde el PSOE Francisco Lucas

Croem sostiene que «el único servicio se hace a Cataluña», mientras que la valoración de UGT y CC OO es positiva

un pacto, un chantaje al que están condicionando los separatistas catalanes a Pedro Sánchez, tengamos que pasar todos los españoles».

«Más de lo que pedía Miras»

El secretario general electo del PSOE de la Región de Murcia, Francisco Lucas, afirmó ayer que el presidente López Miras «está dispuesto a perjudicar a la Región de Murcia para satisfacer las ambiciones de Feijóo». Al contrario de las críticas a ese reparto que ha realizado el Gobierno del PP, mantiene Lucas que la Región de Murcia será una de las «más beneficiadas» ya que se encontrará como «una de las cinco comunidades con mayor deuda condonada por habitante y una de las ocho comunidades con más deuda total condonada». Aseguró además que el hecho de que el Gobierno de España quiere asumir 83.252 millones de euros de deuda de las comunidades

autónomas es «una medida sin precedentes que beneficia a todas las comunidades», por lo que advirtió al PP que «debería rectificar su posición».

Al respecto, Lucas recordó que, en noviembre de 2024, López Miras pidió al presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, un fondo de nivelación para la Región de 2.340 millones de euros con el objetivo de contar con mayor financiación y que en noviembre de 2023, el consejero de Economía, Hacienda y Empresa, Luis Alberto Marín, reclamó que el Estado condonara la deuda de la Región en unos 3.200 millones de euros. «Es decir, el Gobierno de España propone una quita que supone 118 millones de euros más de lo que pedía el consejero y 978 millones de euros más de lo que pedía López Miras», enfatizó Lucas.

También se pronunciaron sobre esta condonación tanto la patronal como los sindicatos murcianos. El presidente de Croem, Miguel López Abad, advierte de que «la deuda cambie de un sitio a otro no hace que desaparezca», puesto que como empresarios «lo único que sabemos es de amortizar». Por ello, resalta que «el único servicio, en este caso, se hace a Cataluña, porque aparte de perdonarle deuda de esa que se le condona no tendrá que devolver nada», de forma que «no tendrá que amortizar deuda española».

«Cuando la medida es buena, lo que tenemos que hacer es apoyarla», señaló por su parte el secretario general de CC OO, Santiago Navarro. Para el secretario de UGT, Antonio Jiménez, «estamos hablando del 30% de quita de la deuda. Es algo absolutamente excepcional que creo que tiene poca valoración que hacer, más allá de pensar que puede tener efectivamente una influencia directa sobre la gestión y el acceso a los servicios públicos».

Montero: «Tendrán dificultades para explicar el espectáculo de hoy»

La propuesta del Ministerio prosperó a pesar de lo que la vicepresidenta calificó como «boicot de esta oposición irresponsable»

PAULA DE LAS HERAS

MADRID. No había ninguna expectativa de que el Gobierno pudiera abrir una brecha entre las comunidades autónomas del PP y la dirección de su partido en el Consejo de Política Fiscal y Financiera convocado por la vicepresidenta primera, ministra de Hacienda y líder de la oposición en Andalucía, María Jesús Montero, para aprobar la propuesta de condonación de deuda anunciada el pasado lunes tras un pacto del Ejecutivo con Esquerra Republicana de Catalunya. Pero al grito de «no vamos a ser cómplices de las cesiones del independentismo», los consejeros populares fueron este miércoles bastante más allá.

Apenas había transcurrido media hora del comienzo de la reunión cuando los representantes de las doce regiones en las que gobierna el primer partido de la oposición, incluido el consejero canario (donde los populares están en coalición), y las dos ciudades autónomas de Ceuta y Melilla se levantaron de la mesa y abandonaron en bloque la sala del Ministerio de Hacienda en la que tenía lugar el encuentro. Ni siquiera llegaron a hablar de la deuda ni de otro de los puntos incluidos por Montero en el orden del día pero ya publicado en el BOE, el reparto de la recaudación del nuevo impuesto a la banca.

El efecto práctico de la actua-

ción, concertada previamente con la dirección del PP, es nulo. El Gobierno contaba hoy con fuerza suficiente para sacar adelante la iniciativa sin el concurso de las autonomías populares porque su voto en el CPFF vale un 50% y, además del apoyo de Cataluña, contaba también con el respaldo de las otras comunidades gobernadas por el PSOE, Asturias y Castilla-La Mancha. Navarra, con sistema de financiación propio, solo asistía a la reunión como oyente.

En realidad, es precisamente el hecho de que su posición fuera inane lo que facilitó a Alberto Núñez Feijóo que nadie rompiera la unidad de discurso. Para el PP como partido es relativamente fácil oponerse a una operación que supone que el Estado asuma hasta 83.000 millones de euros de deuda autonómica (17.000 millones de ellos de Cataluña). Su argumento es que para el ciudadano que el pasivo cambie de manos no supone beneficio alguno porque lo que no pague a través de sus impuestos como andaluz, madrileño o catalán lo tendrá que pagar como español y en algunos casos, tendrá incluso que

pagar más que antes. Pero para las administraciones renunciar a un alivio financiero de esa índole es más difícil.

El Gobierno llevaba días vaticinando que si la propuesta sale finalmente adelante -para lo que es necesario aprobar una ley orgánica en el Congreso- no habrá ni una sola autonomía del PP que no pida acogerse a ella. Y lo cierto es que este miércoles casi ninguno de los consejeros que participó en el plante, salvo el balear, negó este miércoles, a preguntas de los periodistas, que así vaya a ser.

Montero ironizó, de hecho, con que al irse de la reunión los populares optaron de facto por una abstención para evitar el sonrojo de reclamar dentro de unos meses una ayuda rechazada en el órgano de cooperación. Es más, fuentes gubernamentales, remarcan que si de verdad hubieran querido tumbar la iniciativa, en lugar de irse una vez constituido el cónclave, los consejeros habrían renunciado a asistir a la convocatoria para evitar que hubiera quórum. Acusó a los cargos populares de «deslealtad inédita y dejación de funciones» y les reprochó una actitud que consideró cobarde: «Tendrán dificultades para explicar el espectáculo de hoy», según Montero.

La vicepresidenta, que compareció al final del encuentro, les reprochó también la «falta total de sentido de Estado y de la responsabilidad» y les recriminó que se plieguen a las estrategias de un Feijóo instalado, arguyó, en el «no a todo». «Los políticos tienen que representar a aquellos que los han votado y solo a través del diálogo, de la propuesta, tendremos ocasión de llegar a puntos de encuentro», dijo.

Los planes de Hacienda tendrán que traducirse en una ley orgánica que necesitará del apoyo de más grupos parlamentarios

El Ejecutivo empezará una ronda de reuniones bilaterales con las autonomías para estudiar la situación de cada una

VIAJA - EXPLORA - APRENDE

CAMPAMENTO BILINGÜE DE INGLÉS.

En Águilas. Del 1 al 12 de julio. Niños y niñas entre 7 y 12 años.

CAMPAMENTO DE INMERSIÓN EN INGLÉS.

En Girona, "Mas Muxach". Del 1 al 13 de julio. Niños y niñas entre 12 y 15 años.

CURSO DE INMERSIÓN EN INGLATERRA.

Leigh-on-Sea. Del 2 al 20 de julio. Para jóvenes entre 15 y 18 años.

Todos nuestros destinos son en régimen de pensión completa.

www.fluency.es

